

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Cartel de la Feria de Mayo, obra del pintor sevillano Juan Miguel Sánchez, que obtuvo el primer premio en el concurso organizado por el Ayuntamiento.

"La Unión," y "El Fénix Español"



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos
Subdirección para Córdoba y su provincia.
Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO Grandioso Espectáculo SACHA GOUDINE

Calafacción Central y su Compañía de Ballets

Funciones para hoy miércoles 29 Febrero de 1928.

A las diez de la noche.—Despedida de la monumental atracción SACHA GOUDINE, el mejor bailarín del mundo y su Compañía de Ballets, constituida por cinco bellísimas señoritas cinco, Enriqueta Pereda, Hermanas Pyl y Myl, Celia Rubín, Eva Basterra.—Hoy como despedida, presentará SACHA GOUDINE los números más extraordinarios de su repertorio.—Empezará el espectáculo con la primera jornada completa de la serie francesa El secreto de Alta Roca.

Precios: Butacas, 2'50 pesetas; Anfiteatro 1; Paraíso, 40 céntimos.

A las seis y media de la tarde, Cine matógrafo.—Primera jornada, cuatro partes de la serie en seis jornadas. El secreto de Alta Roca y la película en cinco partes, Las dos mujeres.—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Medias entradas para niños y militares. 0'15.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

Mañana jueves, día del gran acontecimiento: Debut de la magnífica Compañía de Opera y Zarzuela de la bellísima y eminente EUGENIA ZUFFOLI.—Cuatro únicas funciones.

El debut tiene lugar con la linda opereta LA DUQUESA DEL TABARIN.—Desde esta noche se expenden localidades.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

Calafacción Espléndida.

TELEFONO 7-4-1.

Funciones para hoy miércoles 29 de febrero.

A las diez en punto de la noche.—Gran certamen de canto flamenco tomando parte diez artistas de este género, entre los que figura el auténtico y popular NIÑO DE MARCHENA. El popular NIÑO DE GRANADA en desafío a todos los cantadores de Córdoba para disputarse la Gran Copa Duque de Rivas 1928. Un competente jurado adjudicará dicha Copa al cantador que sea merecedor de ella.

Butaca, 2'50 pesetas; Gradass, 70 céntimos.

A las seis y media de la tarde.—Cine matógrafo popular: Los episopios 5 y 6 de la gran serie Las correrías del cauto Smith.—Completarán el programa graciosas películas cómicas.—Butaca, 50 céntimos.—Gradass, 0'15.

Mañana jueves, debut de la Compañía de JOSÉ MARÍA GRANADA, con el estreno de la comedia LA NIÑA DE LOS SUEÑOS.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día de 28 Febrero.

En veinticuatro horas

temperat. m. al sol y al aire libre . . .	14'80
" " a la sombra . . .	12'20
" " mínima . . .	7'80
" " media . . .	10'00
Oscilación . . .	4'40
Agua de lluvia en milímetros . . .	16'70
Agua evaporada en milímetros . . .	0'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . . .	743'70
Temperatura a la sombra . . .	10'00
" " de termómetro hmd.° . . .	9'60
Tensión del vapor . . .	8'70
Humedad relativa . . .	95'00
Estado del cielo . . .	Lluvia.
Dirección del viento . . .	N. E.
Fuerzas . . .	Ventolina.
ecorrido en 24 horas . . .	118'00

A nuestros colaboradores espontáneos

Regamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por requerencias de ajuste, a caer en el cesto de los papeles.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Corras y ventas

Se venden 200 botas, envinadas, varias cabidas, y vinos, buen estilo, contenido en parte de ellas.—Se admiten demandas por lotes. Dirigirse: Apartado 4, Aguilar de la Frontera.

Se venden naranjas en la «Cassilla del Aire» y se sirven a domicilio de trescientas en adelante. Avisos: Rodríguez Sánchez, 5 y teléfono 722.

Se vende naranja de la Sierra por cientos, en la calle Ambrosio de Morales, 9.

A 30 kilómetros de Córdoba y lindante con la carretera de los Arenales se venden 42 fanegas de tierra descuajada propia para labores y plantío de todas clases. Para tratar con su dueño en Villaviciosa: calle Barroso y Castillo, núm. 49, Tomás Barbero.

Traspasos

Traspaso establecimiento de chacinas y comestibles con pocas existencias. Para verlo y tratar: Alfaro núm. 26.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón. aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tien-

los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Serpentinas. Alegría es la mejor, inofensiva, suave, desliza perfectamente sin romperse. Exija esta marca en paquetes de 20. Pida una muestra gratis y se convencerá. Confetti unicolor, de papel especial, en discos limpios y sin retal, sacos de 10 kilos corridos, garantizados.—Casa Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100

Se ofrece ama de cría primoriza con leche fresca. Rosario Aranda, Margaritas Nuevas, número 9.

Peritos agrícolas, preparación ingreso, Escuela Oficial, Convocatoria todos los años, no se exige bachiller, 150 alumnos ingresados. Pidan reglamentos

Academia Preparatoria, García Lovera 7, Córdoba. Hay inter-nado.

Licencias de caza y armas.—Se gestionan en la Agencia de Negocios de don Francisco Fernández Murcia, Abogado, Procurador en ejercicio y Habilitado. Carbonell y Morand, 3, Córdoba.

Finca de Recreo. Desde el día se arriendan varios departamentos a precios económicos en la finca «San Fernando» junto al Santuario de Linares. Razón: Almanzor letra F, principal.

Seguros de cristales.—«Unión Catalana». Fundada en 1902. Barcelona. Cartera numerosa en esta plaza. Pida detalles al agente E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, A. de Morales, 10. Teléfono 212.

Los magos del aire

Un vuelo sobre el Infierno Verde

por el general Francesco De Pinedo.

El general de la Aviación italiana, Francesco De Pinedo, tan admirado en España, desde sus audaces saltos de tigre a bordo del glorioso hidro Santa María, tiene la gentileza de colaborar en las columnas de LA VOZ y de narrarnos sus impresiones personales acerca de su fantástica performance. Pinedo no le temió ni a los abismos del mar, ni a los del corazón, enredado aún en una gentil comedia sentimental. De Pinedo nos cuenta su vuelo entre una nube de condors, bajo la tormenta... Pero dejemos la palabra a este nuevo Cortés del aire...

Volábamos. La marcha perfectamente regular del motor llevábame ahora, decididamente, hacia la extensión interminable de Matto Grosso. A cien kilómetros de San Luis de Cáceres, empezamos a disfrutar de la vista verdaderamente grandiosa de la selva tropical de Matto Grosso.

Imagine el lector una extensión ilimitada de bosques muy densos, de color verde oscuro, sobre la cual era preciso, a veces, dirigirse por medio de la brújula, como sobre el mar, porque el río, escondido por la tupida vegetación, que forma como una inmensa cúpula verde, se divisaba tan sólo a trechos, cual pequeña cinta de plata, cuando se presentaba en línea con nuestra ruta.

Aquende y allende el río, extendíase la selva tropical. Una muralla verde, oscura, maciza, ininterumpida, que atrae y sugiere la vista. También aquí se desarrolla la lucha por la existencia, y los árboles alargan su tronco y tratan de sobrepujarse mutuamente, para abrirse camino hacia la luz del sol, que representa para ellos la vida. Y de ese modo, de la uniforme cúpula verde, un tronco más vigoroso descuella, sosteniendo un inmenso sombrero de follaje, con sus hercúleos brazos.

En la hosca penumbra, bajo lo espeso de las verdes cabelleras, las plantas y los matorrales más bajos, estrechamente entrelazados entre sí, forman una segunda capa verde. Por entre el tupido follaje extiéndese un voluble enredo de lianas, plantas enredaderas y parásitas, que entazan árboles colosales en una apretura poderosa, ocultándolos por completo a la vista. Imposible abrirse paso entre la inextricable floresta virgen. Acá y allá, unos árboles derribados, se entrelazan en el suelo y sobre sus troncos putrefactos. Las plantas enredan el camino, arañan, pinchan, azotan, mientras el pie resbala sobre un piso viscoso, pantanoso, esponjoso, obstruido de tallos y troncos muertos, deshaciéndose, recubiertos de mohó y de hongos.

El que logra penetrar en esta espesa ma-

sa vegetal, abriéndose una brecha con el hacha o con el fuego, experimenta un terror angustioso y supersticioso. El bisoño, a los cinco minutos de esfuerzos inauditos, no sabe orientarse y vuelve la espalda al punto hacia donde se dirige, no da con el camino que con tanto trabajo habíase trazado y puede perderse irremediablemente. Al adelantar, choca contra las ramas secas, escondidas bajo las hojas muertas; se hunde en un tronco que cree sólido, mientras la corteza cede bajo sus pies, las lianas le atenazan el cuello, a la vez que se va librando de las que le estorban el paso, hasta que, sofocado por la atmósfera cálida y saturada de humedad que le rodea, hállase muy pronto agotado, extenuado, sudoroso, casi sin aliento.

El indio, al contrario, se desliza como una serpiente por entre los árboles. Para él, no hay tales lianas; las ramas no tienen espinae; su pie nunca tropieza. La luz es su guía, Marchando rápidamente y sin hacer ruido, sabe elegir hábilmente el punto donde ha de pasar, llega directamente a su meta,

Pero las plantas no constituyen el solo obstáculo que se opone a la marcha del hombre. Reptiles numerosos, de las más venenosas especies, aguardan inmóviles, viscosos y traidores, su presa, en acecho. Millones de insectos, pertenecientes a miles y miles de variedades más distintas, casi todas aún sin clasificar ni conocer, están dispuestos a asaltar al desgraciado que trate de invadir su reino. No dejan un solo instante de tregua al viajero, porque otras especies suceden en la noche a las que le han perseguido durante el día. Los jaguares, que rondan entre los matorrales, representan quizás el peligro menos grave.

Todo eso hacíame pensar que si la suerte, en la ulterior travesía que íbamos a emprender, nos hubiera obligado a aterrizar sobre aquella inmensa extensión verde, habría sido para nosotros mucho más benigna haciéndose hallar, en el mismo instante, la muerte.

¡El Infierno Verde! Este es el nombre por el que las selvas de Matto Grosso son tristemente célebres.

Entre nubes y selvas

Por medio de la brújula, nos dirigimos por la ciudad de Matto Grosso sobre el Río Guaporé, pensando seguir luego el curso del río hasta Guaiará Mirim. El tiempo era apacible. A la derecha divisábamos algunas colinas. Lejos, el horizonte veíase hosco.

Muy pronto, unas nubes bajas nos privaron del panorama. De vez en cuando, por entre las nubes, discerníase la tierra o mejor dicho la monótona y oscura extensión

de la selva, ilimitadamente. Acá y allá vislumbrábanse unos espacios esteparios. El motor dejaba escuchar, por encima de nosotros, su estruendo sonoro y seguro, que por vez primera difundíase sobre aquellas tierras despobladas. Nunca ojos humanos habíanse posado, desde lo alto, sobre aquella extensión verde, y nosotros pensábamos con satisfacción que éramos los primeros en contemplarla,

A medida que adelantábamos, la zona de las nubes extendíase cada vez más, ocultándonos por completo la vista del suelo que teníamos debajo. Por encima de nuestras cabezas, el sol, aún muy bajo sobre el horizonte, derramaba sus rayos tropicales. Yo no me cuidaba de conservarme en la ruta fijada, teniendo mucho interés en hallarme cabalmente sobre el río Guaporé, cuando fuera el momento oportuno, y sobre el pueblo medio abandonado de Matto Grosso.

Al cabo de unas dos horas desde nuestro despegue del río Paraguay, de repente, en un desgarró entre nubes, apareció debajo de nosotros el curso de un río. Poco más adelante vimos los rojos tejados de algunas casas. El pueblo era Matto Grosso, y el río, el Guaporé. Disminuí la cuota y di dos vueltas sobre la ciudad, que por vez primera escuchaba el ruido de un avión. Fui siguiendo luego el curso del río Guaporé, ateniéndome a la brújula, porque el río desaparecía continuamente bajo los cúmulos de las nubes.

A la izquierda columbrábamos los montes con que termina la inmensa meseta boliviana. Aparecían de un tinte pardo, uniforme, sin interrupción, más que la producida, de vez en cuando, por las blancas rayas reveladoras de inmensas cascadas. Entre tanto, a eso de las diez, temiendo perder de vista el Guaporé, decidí descender por debajo de las nubes.

Una primera tentativa no dió resultado, porque tocaba los árboles culminantes de la selva. Fui avanzando, y una segunda tentativa dió con el resultado apetecido. Con el calor solar las nubes empezaban a levantarse; sin embargo, estaba obligado a volar muy bajo. El río de vez en cuando desaparecía a nuestros ojos, y de vez en cuando reaparecía, con sus numerosos recuerdos. Acá y allá, sobre la floresta, descollaban unos troncos secos, esqueléticos, faltos de hojas, cadáveres de árboles, muertos ya hace tiempo. El follaje, de un color verde oscuro, uniforme estendiase a la derecha y a la izquierda del río, a pérdida de vista. Bajo aquella baja capa de nubes, nos sentíamos en la soledad más completa y cas-nos parecía que la naturaleza nos mirase

severa y hostil, porque nos atrevíamos a profanar sus misterios.

Basándome sobre la altura de los últimos árboles, que vemos elevarse sobre las aguas del río, calculé que la vegetación debía elevarse por unos cincuenta metros sobre el suelo. Lejos, hacia poniente, entre la línea del horizonte y la capa nublosa, veíase una cinta vivaz y soleada, cual una hoja de acero gigantesca y relumbrante.

A medida que adelantaba y el sol ibase levantándose también, las capas de nubes se levantaban y pude así aumentar gradualmente la cuota. Tenía un ligero viento contrario. Hacia las once empecé viendo acá y allá, en las orillas del río, unas cabañas. Al descender, reconocí unos indígenas, en cueros vivos, con el cutis de un color rojo ladrillo, los cuales nos miraban asombrados, sin hacer un gesto, sin moverse, sin correr.

Encontré nuevamente unos cóndores, que me obligaron a tener mucho cuidado hacia la proa, para maniobrar con tiempo, antes de estar encima de aquéllos.

Al pasar sobre la confluencia de los ríos Cabixi y Guaporé, donde había de hallarse nuestra barca con los aprovisionamientos, nada logramos divisar. Menos mal que no había contado con los tales aprovisionamientos intermedios! En la confluencia con el río Mamoré, el río hacíase notablemente más ancho, y empezábase a ver alguna que otra fazenda, en las orillas a la derecha y a la izquierda. El tiempo cambió y tropezamos con dos o tres chubascos, de extensión limitada. Veíase por fin alguna señal de vida; alguna rara embarcación columbrábase acá y allá.

A las tres de la tarde, después de unas nueve horas de vuelo, estaba por fin a la vista de Guairá Mirim.

Francesco De Pinedo.

Mañana terminará el relato del vuelo, con la descripción del incendio del hidro, escrita por De Pinedo.

Militares

Presentados

Se despidió al regresar a Melilla del señor Gobernador Militar de la provincia, el veterinario 2.º don Gumersindo Aparicio.

Destino

El teniente de Infantería (E. R.), don Enrique Chinchilla González ha sido destinado a la Delegación de Hacienda de la provincia de Málaga.

Hacienda

Libramiento

En el señalamiento para mañana sólo figura un libramiento a nombre del señor Depositario pagador de Hacienda.

Ropa hecha para mecánicos y telas azules tinte firme, en El Metro y sus tres Sucursales gran surtido.

Tribunales

Sumarios

Montoro: Por lesiones, causadas a Juan Antonio Notario Arce por Antonio Pérez Navas.

Hinojosa del Duque: Por usurpación de terrenos al vecino de Fuente La Lancha Felipe Avila-Fernández.

Sentencias

Sección primera: En la causa incoada por el juzgado de Hinojosa del Duque, por tenencia de armas, se condena a Rafael Venancio Morales Cuevas a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

En la del mismo juzgado, por robo, contra Francisco de Santa Clara Rodríguez, se le impone 125 pesetas de multa.

Sección segunda.—En el sumario instruido por el juzgado de Aguilar, por hurto, se impone a Luis Muñoz Ansorena dos meses y un día de arresto mayor y dos pesetas de indemnización.

En la de Priego, por tenencia de armas, contra Anselmo Francisco Jiménez Ortiz, se le condena a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

A José Cabrera Gabrote, en causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, se le condena a cuatro meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de indemnización.

Juicios para mañana

Sección primera.—Causa instruida por el juzgado de Castro del Río, por daños, contra Luis Briones Morales. Defensor, don Joaquín de la Vega Yuste; procurador, don Rafael Baquerizo.

La Rambla, por lesiones, contra Juan Traperó. Abogado, señor Torrellas; procurador, don Tirzo León.

Sección segunda.—Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Antonio Perfecto Calero y once más. Defensor, señor Mir; procurador, señor Torres.

Crema "Natura" de plátano



No hay un solo médico que no reconozca el valor nutritivo de nuestro **FUÉ DE PLÁTANO «NATURA»**, y a ello se debe que lo recomiendan a sanos, enfermos, niños, adultos y ancianos.—Venta: Córdoba, Ultramarinos Salado, Giménez, Conde.—Depósito Casa Santiveri, Call, 22, Barcelona.

Para propietarios y constructores de obras

No hagan compras de materiales de construcción sin antes consultar los nuevos precios de la Casa de Juan José Luque Romero, Fábrica de Mosaicos Hidráulicos; precios muy reducidos en todas clases de pavimentos que esta casa fabrica.

Especialidad en azulejos a precios de fábrica, cementos marca el Caballo y Valdeirivas, yeso prieto y blanco.

Despacho: Plaza de Colón, n.º 5. Teléfono 171.

EL GESTO DEL DÍA

Los españoles no podemos estarnos quietecitos. Apenas nos cansamos de diablear, inventamos una nueva diablura. El caso es no portarse como Dios manda. El «Juanito», niño muy aplicado y sumamente modesto, debería de leerse en público, para edificación y ejemplo, como se hace con Kempis y Fray Luis, en nuestros pios internados.

Hace tiempo nos metimos con los homenajes, los discursos y otras zarandajas. Después dedicamos un cariñoso palito a los banquetes, ágapes, lunchs, y demás manifestaciones de afecto gástrico. Y ahora...

Ahora no tenemos más remedio que vapulear otra actividad nueva, para la que presentamos felices disposiciones. Me refiero a las encuestas.

Encuesta para la «oreja de oro». Encuesta para el cogotito pelado. Encuesta para el ingreso de la mujer en la Academia. Encuesta para el porvenir del liberalismo. Encuesta para el sistema de gobierno. Encuesta para...

Pero ¿estamos locos? ¿Adónde vamos a parar? ¿O es que vamos a abrir una encuesta para mudarnos de camisa, o para suministrar cañamones a nuestro jilguero?

Es que los españoles somos muy aficionados a opinar. O comemos, u opinamos. Ante un banquete, o ante una encuesta, nos soltamos el pelo. No nos importan ni la indigestión, ni el expresivo bostezo de los oyentes.

Afortunadamente hay españoles sensatos que no se banquetean demasiado. Además, conozco a unos cuantos, que se han quitado de opinar, y están encantados. Sobre todo desde que a Sánchez Mejías le ha dado por opinar acerca de las tragedias de Esquilo.

Casa propia.

Dinero para un negocio.

Una dote para los hijos.

Un capital para la vejez.

Suscribirse al Banco

Hispano de Edificación.

Delegación en Córdoba:

Calle Fernando Colón, número 1, pral.

Cortes de Traje para caballero en El Metro y sus tres Sucursales surtido nuevo, desde lo más barato a lo mejor.

A través de la Prensa

"La Nación"

Gabriel de Villasar en un artículo que titula «Algunos aspectos del panorama internacional» hace algunos acertados comentarios acerca de los más interesantes problemas internacionales que en la actualidad se desarrollan.

"El Sol"

En una de sus editoriales trata del Instituto Hispanocubano de Historia de América, encareciendo la importancia de esta institución que desarrolla una labor de

gran eficacia para la aproximación hispano cubana.

"La Unión de Sevilla"

Da cuenta de unas manifestaciones del alcalde de aquella ciudad señor Díaz Mole-ro relativas a las construcciones de doc-cientas casas baratas.

"Noticiero Sevillano"

Wenceslao Fernández Flores en su artículo «El futuro pasado» se ocupa de Mari-netti.

Gobierno Civil

Expediente Informativo

Se oficia al director general de Obras Públicas remitiéndole expediente informativo sobre el proyecto de reglamento del trozo segundo de la sección segunda del canal del Guadalquivir.

Presupuesto de gastos

Se remite con oficio a doña Matilde Rol-dán Jiménez un presupuesto de gastos formulado por la División Hidráulica del Gua-dalquivir para informe de una petición de inscripción de un aprovechamiento de aguas del río Marbella, de que es usuaria.

El gobernador a Madrid

En el expreso de esta noche marcha a Madrid el gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez.

Visitas

Han visitado al gobernador civil don An-tonio Almagro en su despacho oficial: el alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Con-de y el primer teniente de alcalde don Pe-dro Villoslada Peichalup, el alcalde de Priego don José Tomás Valverde Castilla, don Rafael González López, don Rodolfo Vega García, don Pedro Cadenas, el presi-dente de la Cámara de Comercio don Ma-nuel Rodríguez Manso, don Florentino So-tomayor, don Antonio Zurita Vera, don Jo-sé Carrillo Pérez, don Rafael Jiménez, el

director del Museo don Enrique Romero de Torres, el diputado provincial don Al-fonso Linares y el secretario del «Real Cór-doba Automovilista Club» don Francisco Quesada Chacón.

De la provincia

Atropello automovilista

En la carretera de Castro a Montilla y en el sitio conocido por «El Cafetín», en las inmediaciones de Espejo, ha tenido lu-gar una sensible desgracia.

Por la citada carretera marchaba el auto-móvil de la matrícula de Córdoba número 1.497, conducido por el chófer José Amo Luque.

Al llegar a la altura del ya mencionado «El Cafetín» la niña de diez años Francisca Luque Jurado cruzóse al paso del automó-vil, siendo atropellada por éste.

Dióse aviso al médico de Espejo, que se personó en el lugar del suceso, reconocien-do a la lesionada, a quien apreció varias heridas en diversas partes del cuerpo y comoción cerebral, reservándose el pronós-tico.

Convenientemente curada fué trasladada a su domicilio.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

El autor del atropello quedó detenido a disposición del juez.

Diputación provincial

Se reúne la Comisión Permanente

Bajo la presidencia de don Antonio Cas-tilla Abril, reunióse ayer en la Diputación provincial la Comisión Permanente de la misma para celebrar sesión ordinaria.

Asistieron al acto los diputados don Isi-dro Barbudo y Sanz, don Armando Lacalle de Castro, don José Sanz Noguera, don José Delgado de Bárbara, don José de Rioja Mu-ñoz y don Manuel Villén Priego.

De secretario actuó el de la corporación, don Filiberto López y López.

Abierta la sesión por el presidente dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué unánimemente aprobada.

Entróse a continuación en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, tomándose los siguientes acuerdos:

Aprobar la moción del negociado de Ha-cienda referente a la terminación del plazo del período voluntario del impuesto de cé-dulas personales, correspondiente al año de 1927.

Quedar enterada del oficio del presidente del Patronato del Museo provincial de Bel-las Artes, comunicando acuerdo del mismo, por el que se concede un expresivo voto de gracias a esta Corporación por las mejoras llevadas a efecto en dicho Museo y por el acuerdo de adquirir con destino al mismo dos cuadros de los artistas don Angel Diaz y don Adolfo Lozano.

Aprobar el oficio de don Juan Carandell, comunicando la forma en que ha de ser em-pleada la subvención concedida al Instituto de Segunda enseñanza para excursiones de carácter cultural.

Visto un oficio del director del Hospital

de Agudos participando la necesidad de componer la puerta falsa del departamento de dementes hembras; disponer que el ar-quitecto forme presupuesto.

Que pase a informe del arquitecto unofi-cio del director de Agudos, participando la necesidad de retirar los materiales que existen en el patio grande del mismo departa-mento.

Autorizar al director de Expositos para adquirir zapatos para los acogidos del Es-tablecimiento.

Aprobar el acta de recepción definitiva del auto-tanque de riego adquirido con des-tino a la Sección de vías y obras provin-ciales y certificación del segundo 40 por 100 del importe total del mismo.

Dar la conformidad a la moción del ne-gociado de Instrucción Pública proponien-do se adicione un artículo referente a pen-siones a familia, fallecidos, Colegio de la Asunción en el reglamento del mismo.

Aprobar el presupuesto formado por el ingeniero director de vías y obras para la reparación y conservación de varios ca-minos vecinales.

Autorizar al director de la Casa de Ex-positos para adquirir sillas para el departa-mento de amas.

Aprobar las bases para contratar el estu-dio de caminos vecinales.

Aprobar varios asuntos que en número de setenta y cuatro figuraban en el orden del día.

Visitas

En su despacho oficial han visitado al presidente señor Castilla Abril: el adminis-trador de Correos y una comisión de oficia-les, de dicho cuerpo y el cura párroco de Espejo don José Serrano.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las gar-ras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya co-rresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, mil-les de ejemplares vendidos de las famo-sas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Dia-blo en Palacio», «Juana de Arco», «He-roína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gól-y gota» otras varias.

Las obras de esta Editorial son repre-sentadas en los mejores Teatros y Ci-nes del mundo.

Esta casa lleva establecida 38 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite a centros de suscripciones Li-brerías o directamente a la Editorial

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Pinos Puente

Del Carnaval.—Con extraordinaria animación han transcurrido los días de Carnaval: la juventud, materia siempre dispuesta para cuanto signifique expansión, dio rienda suelta a su espíritu. Comparsas, bailes públicos y de sociedad, máscaras, estudiantinas, frases ingeniosas, bromas de buen tono, todo en abundancia; pero de ello lo que más nos agradó fué el gran baile que en el salón Mercedes y organizado por lindísimas señoritas de esta sociedad tuvo lugar la noche del primer día.

Ya se hallaban en el salón infinidad de niñas vestidas de «Apache», traje elegido para concurrir a la fiesta, entre las que recordamos a las encantadoras señoritas María Espadafox Ramírez, Margarita Rosendi, Sacramento y Rita Espigares, María y Carmela Zafra, Elena Campos, Evangelia Caba y su sobrina Pepita, Mariquita Ruiz, Elvirita Sánchez, Mercedes Joya, Rosarito Espadafox, Mercedes Cid Baena, María y Mercedes Mingorance, Maruja Pérez y otras muchas cuyos nombres sentimos desconocer.

A pesar de ser ya numerosa la representación del bello sexo, aún observamos la ausencia de distinguidas invitadas.

Desviamos la vista hacia la puerta de entrada al salón y vemos a la simpática e inteligente Purita Ureña, que llega acompañada de sus no menos bellísimas hermanas Mariana y Maruja.

Aún faltaban dos lindísimas y cautivadoras señoritas: la muy noble Aurorita Ríos y la cultísima Carmina Sánchez.

Silenciada la orquesta, indicio elocuente de que había terminado la ejecución del primer pasodoble, comenzaron los obsequios a las lindísimas señoritas, iniciándolos muy galantemente el culto joven don Emilio Ureña López, debidamente secundado por los señores Zafra (don Antonio), Sevilla (don Juan) y demás jóvenes concurrentes, cuyos nombres omitimos para no hacer interminables estas mal aliñadas cuartillas.

La orquesta se deja oír nuevamente: ahora, es un vals; luego, una polka; después, un fox-trox; otro pasodoble. Nuevos y constantes obsequios a las muchachas, las que cada momento que pasa se las ve más bellas, más guapas, más cautivadoras. Y así, derrochando champagne, coñac, vinos, licores, dulces y en continua lluvia de serpentinas y confetti, se sucedieron las horas, tan alegremente vividas, hasta muy entrado ya el nuevo día.

Allí bailó todo el mundo; todo el mundo menos el autor de estas líneas, y éste, porque a más del luto que guarda, tenía empeñada cierta palabra que, como caballero y muy a su pesar, no tuvo más remedio que cumplir. — *Andrés Carpio Moreno.*

27-2-928.

Pellizas, Gabanes y Gabardinas en El Metro y Sucursal calle Concepción se vende con gran rebaja de precios.

LA VOZ en Espiel

El Carnaval.—Ha transcurrido bullicioso y nada digno de mención puede anotarse; muchas máscaras, pero todas disfrazadas de mamarracho. Debido al tiempo tan primaveral, las calles San Sebastián y Plaza Ramón y Cajal vieron constantemente invadidas por comparsas y murgas, sin que ninguna de ellas fuera cosa extraordinaria.

Los balles.—El salón Cinema Moderno ha constituido este año la nota más divertida, pues a más de estar muy bien engalanado, ha contado con una inmejorable orquesta procedente de la venta «Los Rosales», de nuestra capital. Muchas máscaras y luciendo bonitos disfraces.

El «Salón Martínez» también ha estado primorosamente exornado con mucho gusto, abundando tanto en los bailes de la tarde como en la noche, originalísimos disfraces.

El Círculo La Igualdad celebró su primer baile el día segundo, y merece hacer resaltar los trajes presentados por distinguidas jóvenes, siendo entre ellos el más admirado de todos, el de «Valencia florida» y los no menos «Claveles rojos», «Corazones» y «Vendedoras de periódicos».

El Casino Espeleño también ha dado un hermosísimo baile de máscaras, habiendo resultado lucidísimos los disfraces y habiéndose presentado muy graciosas murgas.

La Piñata.—En todos los salones de baile ha habido más extraordinaria animación en este día. Por la noche hubo Piñatas con regalos en el Círculo La Igualdad, Cinema Moderno y Salón Martínez.

Y hasta otro año.—*Corresponsal.*
27-2-928.

LA VOZ en Adamuz

Un zorzal emigrante capturado en Adamuz.—Este año han sido varias las aves emigrantes y anilladas capturadas en la provincia de Córdoba, y de ellas hemos ido dando cuenta en nuestras columnas, para que llegue al conocimiento del mayor número de gentes, con lo cual se conseguirá que cada año sea anotado mayor número de aves capturadas entre las anilladas.

Hoy damos cuenta de un zorzal, «*Turdus philomelos*», que en 15 de Enero del pasado año de 1927 fué cazado por el vecino de Adamuz Rafael Martínez Castilla, en el pago conocido por «Cerro Gordo del Majuelo», de dicho término municipal. Dicho zorzal llevaba en su pata la anilla de aluminio con la inscripción: Zool. Staat. Helgeland, 512.735.

El ejemplar del pájaro muerto ha sido donado por dicho vecino y autoridades del pueblo de Adamuz a la Escuela de Veterinaria de esta capital.

Pues, bien, según nos comunican de Helgoland, en la costa alemana del Atlántico, este zorzal, Singdressel, fué capturado vivo y anillado en dicha localidad del mar del Norte, el 8 de septiembre de 1926. A los cuatro meses después, por tanto, fué cazado en nuestra provincia por el cazador de Adamuz arriba mencionado.

Cumple felicitar a quienes han conseguido la noticia y rescate de dicho pájaro emigrante, y estimular a todos los que se encuentren en igual caso, para que se sigan publicando todas las aves anilladas que se capturen.—*C.*

LA VOZ en Ecija

Riñas de gallos.—Vista del 19 del corriente. En este Circo Gallístico se han matriculado 21 gallos, concertándose seis peleas por el orden siguiente:

Primera. Un pollo de 3 y 11, puya 16, de Joselillo, con otro del mismo peso y puya de la propiedad de Amaya. Con una pelea muy buena gana el de Joselillo a los 20 minutos 65 pesetas.

Segunda. Un pollo de 3 y 10 1/2, puya 17, jabado, de Fernando, con otro de 3 y 10 1/2, puya 18. La lucha es buena y gana el de Fernando a los 10 minutos 50 pesetas.

Tercera. Un pollo de 4 y 2 1/2, puya 17, jabado, de Briones, con otro de 4 y 3, puya 16, rubio, de Rafael Vida, resultando ganador este último, después de una buena pelea, 25 pesetas a los 18 minutos.

Cuarta. Un pollo de 3 y 9, puya 13, color rubio, de la propiedad de Zayas, con otro de 3 y 9, puya 13, gallino, de Vida. Después de una buena pelea gana el de Vida a los 20 minutos 10 pesetas.

Quinta. Un pollo de 3 y 5 1/2, melado, de Chirola, y otro de 3 y 5 1/2, puya 16, cenizo, de Bravo. Pierde el de Bravo a los 22 minutos de lucha las 25 pesetas.

Sexta. Un pollo de Rafael Vida, de 3 y 6 1/2, rubio, puya 17, con otro de Chirola, de 3 y 6 1/2, puya 17, rubio, pechinegro. Después de una pelea de 19 minutos, pierde Chirola 40 pesetas.

Vista del 21 del corriente: En ésta se matricularon 19 gallos, y se organizaron tres peleas.

Primera. Un pollo de 3 y 10 1/2, puya 18, rubio pintado, de Bravo, con otro de 3 y 11, puya 18, jabado, de Rafael Vida. Con una pelea superior, gana el de Bravo, a los 26 minutos, 50 pesetas.

Segunda. Un pollo de 3 y 9 1/2, puya 13, rubio pechinegro, propiedad de Loro, y otro del mismo peso y puya, también rubio pechinegro, de Briones. Con una buena pelea, gana el primero a los veinte minutos, 20 pesetas.

Tercera. Un pollo de 3 y 4, puya 19, color cenizo, de García, y otro de 3 y 3, puya 19, rubio pechinegro, de Petrola. A los 10 minutos de lucha, gana este último 20 pesetas.

La presidencia, a cargo de Manuel Peláez, acertada como siempre.—*Carballo.*

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

De Radio

Programa para el día 29

MADRID. (U. R.) EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campañas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Sobremesa. La orquesta Artys: «Celos de maja» (pasodoble), Urmeneta. «Bohemios» (intermedio), Vives. «Carceleras» (escena de la trilla), Peydró. «Madame Butterfly» (fantasía), Puccini. Boletín meteorológico. Información teatral. Luis Villa: «Melodía», Monasterio. «Rondino», Beethoven. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Los cuentos de Hoffmann», (minueto y barcarola), Offenbach. «Cantabile» (op. 50, núm. 8), César Cui. Danza animada (de la ópera «Amphyon») Gretry. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». La orquesta: «Danza española», Sarasate. Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Orquesta Artys: «Pre-ludio en re mayor», Scriabin. «La Indiana» (fantasía), Saco del Valle. «Los dragones de la emperatriz» (fantasía), Messager. Intermedio. Observaciones sobre el arte dramático, por don Gregorio Sánchez Puerta: «El teatro medioeval». Orquesta Artys: «Fleur de the» (fantasía), Lecocq. «El as» (fantasía), Calleja. Fin de la emisión.

De las 21:30 a 0:30.—Cursos radiados: Lección del curso de Vulgarización histórica a cargo de don José Ballester, redactor de «El Magisterio Español». Curso de Divulgaciones meteorológicas organizado por la Sociedad española de Meteorología. «Termodinámica de la atmósfera», por don Hilario Ayuso, doctor en Ciencias. Campañas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Programa popular de la Unión de Radioyentes: Orquesta Artys: «Las alondras» (la alegría de París y tango), Guerrero. Señor García Romero:

«La dogaresa» (romanza), Millán. Señorita López Muñoz: «La balada de la luz» (romanza), Vives. Señor García Romero: «Los de Aragón» (racconto), Serrano. Señora Lahera: «La duquesa del Tabarin», (canción), Leo Bard. Señorita López Muñoz: «La ravalera» (jota), Vives. Señorita Lahera y señor Ballester: «El capricho de las damas» (dueto), Foglietti. Señorita López Muñoz: «Sangre y arena» (canción), Luna. Señorita López y señor García Romero: «El duo de la Africana» (duo), Caballero. Intermedio: «Investigación de yacimientos petrolíficos en España» y «Estado actual de los trabajos», conferencia por don José Mesa y Ramos, ingeniero de Caminos. Selección de la zarzuela en un acto, original de Carlos Arniches, música del maestro Montesinos titulada «El tío de Alcalá». Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio suministrado por el diario «A B C». Cierre de la estación.

SEVILLA. (EAJ 5).

De 14:0 a 15:0. Orquesta de la Estación: «Pamplona» y «Mimosa», Stomp. «La gata blanca» (selección). Lecturas. Orquesta Criolla: «Escúcheme», Montilla. «Argentina», Patiño. «Reflexión», Pernambuco.

De 21:30 a 23:30. Orquesta de la Estación: «Paragraff III» (obertura), Suppé. Noticias de prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Largo en fa para violín y piano», por los señores Fons y Castillo, Tartini. Señor Arcos (tenor): «Junio» y «Nupcial» (canciones). Orquesta: «Erinnyes» (suite): a) «Danza griega», b) «Los troyanos», c) «Santurnal», Massenet. Señorita Manolita Casado: «Por un clave» y «Oh mujer, cruel mujer». Orquesta: «Adagio cantabile para violín y piano», por los señores Oliveras y Castillo, Tartini. Señor Arcos: «Soupir» y «Ausencia». Señorita Manolita Casado: «Maipu Pigá» y «Cicatrices» (tangos). Cante flamenco por Lolita de Triana y Flores. Cierre de la Estación.

Consuelo.

Curiosidades raras y divertidas

Contra los ratones.—Para que desaparezcan los ratones, pueden untarse con liga de la que usan los cazadores la entrada de sus escondrijos, y cuando ellos notan que se han manchado la piel con esta sustancia huyen de aquel sitio y no aparecen más.

Contra los mosquitos.—Para que este insecto no moleste puede colocarse en un rincón de la habitación o dormitorio un pedazo de carne cruda. Este molesto animalito al poco rato se dedica a chupar la sangre de la carne y deja en paz a las personas.

Para impermeabilizar la tela.—La tela blanca se impermeabiliza mojándola en una disolución de alumbre ordinario, en la cual se haya echado antes, prudentemente, un poco de clara de huevo. La tela debe secarse en la sombra.

Para saber si es buena el agua de un pozo, se llena un vaso de agua y se echa una pequeña cantidad de permanganato de potasa, sin agitar el líquido. Si se pone de color vinoso oscuro o castaño es señal que no es buena el agua.

Cuanto más fuerte sea el color que tome más peligro ofrece para la salud.

Un barro de modelar que no se seca nunca, se obtiene añadiendo al barro de modelar ordinario una cuarta parte o una mitad de su peso de glicerina. A las pocas horas el agua se evapora por completo, y la tierra conserva la humedad de la glicerina, que no se evapora aunque esté al aire libre. Con un poco de práctica, no es difícil calcular la cantidad de glicerina que se necesita para dar al barro la maleabilidad requerida.

Sardinias rellenas.—Una vez limpias y sin cabeza, se les quita la espina y se colocan en una fuente la que previamente se habrán untado con un poco de aceite crudo. Se cortan tiritas de jamón del largo de la sardina y otras de pimiento de lata, las cuales se colocan entre dos medias sardinias.

Se lleva al horno la fuente que con anterioridad se habrá rociado con pan rallado, y sal fina en poca cantidad y unas gotas de limón.

Cuando están doradas se sacan y se sirven calientes en la misma fuente en que se han cocido.

Para hacer un imán.—Se curva un pedazo de acero en forma de herradura, dejándolo luego algún tiempo sobre los polos de una máquina eléctrica en desviación.

Para evitar que la tinta forme depósitos en los tinteros, basta añadir de vez en cuando una decocción de té negro. El tanito del té impide la descomposición de la tinta sin rebajarla el color.

El calzado no rechina al andar, si se mojan bien las suelas con agua caliente y se les aplica enseguida una buena mano de aceite o de grasa, dejándola que se seque poco a poco.

La Banda Municipal de Barcelona

y la del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos, han hecho magníficas impresiones eléctricas en discos «La Voz de su amo» y «Odeón».

Triana, Evocación y El Corpus en Sevilla, de Albeniz; La Verbena de la Paloma, La Revoltosa, El Baile de Luis Alonso, Suspiros de España, tales son las obras ejecutadas por estas dos bandas y que usted puede adquirir en casa de

Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América (frente a la Estación).

Gran Stok en gramófonos y discos en todas clases y marcas

La Feria de Córdoba

empezará este año el día
7 de Mayo

Festividad de la Aparición de San Rafael

Ayuntamiento

La Junta local de Primera Enseñanza se reúne

Esta mañana, a las doce y media, reunióse en el despacho de la Alcaldía la Junta local de Primera Enseñanza.

Ocupó la presidencia el alcalde don Rafael Cruz Conde y asistieron los vocales de dicha Junta don Manuel Gutiérrez Fernández, don Fernando Barbudo y Sanz, don Joaquín Raposo González, don José Priego López, don Antonio Criado Gómez, don Manuel Villegas Montesinos, don Manuel Serrano González y el arquitecto municipal don Carlos Sáez Santamaría.

En la reunión tratóse, entre otros asuntos, de los locales para el establecimiento de las escuelas de nueva creación.

Terminó la reunión a las dos de la tarde.

Visitas

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial, la maestra nacional doña Amparo Rico, don Diego del Río Muñoz Cobo, don Joaquín Villalonga Munar y don Francisco Rodríguez y González.

Subastas

Esta mañana, en el despacho oficial de la Alcaldía, se verificaron las siguientes subastas:

Construcción de una pérgola en los jardines del Duque de Rivas.

Tipo 219.806'55 pesetas. Presentáronse dos pliegos suscritos por don Rafael González Salinas y don Benito Grande Barrera. Se adjudicó el remate al primero de dichos señores en la cantidad de 185.979'11 pesetas.

Hubo, por consiguiente, una baja de 33.827'44 pesetas.

A esta subasta asistió el notario don Francisco Rodríguez y González.

Subasta relativa al desagüe del paseo circular de la Victoria y tragantes de la Avenida de Cervantes con sus acometidas.

Tipo 54.523'50 pesetas. Se presentaron dos pliegos suscritos por don Gregorio Aceitero y don Rafael Galán. Remató el primero en la cantidad de 47.000 pesetas, con una baja de 7.523'50 pesetas. Dió fé de la subasta el notario don Joaquín Villalonga.

Subasta relativa a la pavimentación del paseo circular de la Victoria, lado Este y Avenida de Cervantes. Tipo 1.162.000 pesetas.

Fueron presentados dos pliegos suscritos por don Carlos Clayton Ray y don Manuel Varo Aguilar. Se adjudicó el remate al segundo de dichos señores en la cantidad de 1.032.900 pesetas.

Hubo por consiguiente una baja de 129 mil 100 pesetas.

A esta subasta asistió el notario don Diego del Río.

Por «Diario Liberal», don Eduardo Baro y los señores don José de la Linde y don Julián Ruiz Martín, decano de la Beneficencia Municipal.

Las cintas que pendían de la carroza fúnebre eran llevadas por los señores siguientes:

Por el cuerpo Farmacéutico, don Manuel Pineda; por el cuerpo Consular, don José María Rey; por la directiva del Círculo Liberal, don Rafael Gavilán; por la familia del finado, don Antonio Losada; por los amigos políticos, don José Diéguez, y por los presidentes de los Círculos, don José Carriño Pérez.

Entre las coronas figuraban las siguientes:

Una magnífica de flores naturales que dice: «Al amigo leal de siempre, recuerdo de Eugenio Barroso.»

Otra de flores artificiales muy hermosa, con la siguiente inscripción: «El Círculo Liberal de Córdoba, a su querido Presidente.»

Otra corona magnífica de claveles de don Angel Avilés Marín; una muy artística de pensamientos, de la familia.

Otra corona de flores naturales con la siguiente dedicatoria: «El Colegio de Farmacéuticos a don José García Martínez.»

Mañana, a las once, se celebrarán los funerales por el alma de don José García Martínez en la iglesia de San Andrés.

Descanse en paz el alma del caballero y dignísimo don José García Martínez, y reciban sus hermanos don Patricio don Francisco, doña Concepción y doña Rosario, la expresión de nuestra condolencia.

Mañana, en el expreso, llegará a Córdoba don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra, para asistir a los funerales de don José García Martínez.

Curada la neurastenia

anemia, nerviosidad, tomando la carne Vegetal «ORON» y es sencillamente por que no irrita ni excita, nutre mas que la carne animal, y se asimila fácilmente.—Venta: Córdoba, Ultramarinos Salado, Giménez, Conde.—Depósito Casa Santiveri, Call, 22, Barcelona.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería)

ANTONIO LUNA MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro).

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.

BLANCO BELMONTE, 4.

CÓRDOBA

Terreno para Cabras

Se arrienda desde el día en la dehesa de «La Porrada» terreno para cabras, con cabida aproximada de 800 a 900 fanegas. Para tratar de precios y condiciones Pedro López, 13, de diez a una de la mañana.

Hoy fueron conducidos al cementerio de San Rafael los restos de don José García Martínez

A las cuatro y media de la tarde fueron conducidos al cementerio de San Rafael los restos inanimados de don José García Martínez.

Este acto constituyó una imponente manifestación de duelo, en donde estuvieron representados todos los factores importantes de la ciudad. Allí vimos aristócratas, menestrales, piconeros clásicos, funcionarios públicos, personas de independencia social, comerciantes, industriales, literatos, periodistas y todo lo que en Córdoba labora y produce.

Tan grandiosa manifestación de duelo se hallaba integrada por las personas ya dichas, que, a pesar de lo desapacible del día, llegaron hasta el mismo cementerio.

La presidencia del duelo se formó de la siguiente forma:

En representación del alcalde, don Pedro Villoslada; el rector de la parroquia, don Fernando Poveda; los exdiputados a Cortes, don Manuel Enriquez Barrios, don Ricardo Aparicio y don José Ortiz Molina; los exalcaldes don Patricio López y González de Canales, don Francisco Santolalla Natera y don José Sanz Noguera; los expresidentes y vicepresidentes de la Diputación don Francisco Amián Gómez y don José López Serrano.

Los exsenadores señores don Rafael Conde y don Florentino Sotomayor.

Representando a la familia doliente, los sobrinos don Francisco, don Patricio, don José García Domenech y don Juan Aguilar García.

Por la directiva del Círculo Liberal, el señor conde de Colomera.

Información telefónica

El entierro de Vázquez Mella constituye en Madrid una gran manifestación de duelo

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.-Concesión de préstamos por la dirección del Crédito Agrícola.-La estancia de la Reina y los infantes en Málaga

De Madrid

Despacho regio.--El día en los Ministerios--El insigne novelista Palacio Valdés se lesiona al apearse de un tranvía

Madrid 28, de las 15 a las 19.

El entierro de Vázquez Mella

Esta mañana tuvo lugar el entierro del señor Vázquez Mella.

Desde las primeras horas de la mañana se congregaron numerosas personas en la casa mortuoria, entre ellas el cardenal Primado y el embajador de Alemania, que dió el pésame a la familia en nombre del Gobierno de su país.

En la cabecera de la caja figuraba únicamente una corona, en cuyas cintas rezaba la siguiente inscripción: «La colonia alemana al ilustre orador».

A las diez de la mañana se dijo una misa solemne en la iglesia de los Jerónimos en sufragio por el alma del finado.

A las once fué bajado el féretro y colocado en la carroza fúnebre, que era modestísima.

Se organizó la comitiva, a cuyo frente figuraba una sección de la guardia municipal.

Rodeaban el coche fúnebre porteros y empleados de los centros y academias a que perteneció don Juan Vázquez Mella.

En representación del Rey figuraba en la presidencia el jefe de la escolta Real señor García Benítez.

Se organizaron dos presidencias. En la primera iban una representación del Gobierno, el alcalde de Madrid, el obispo de Madrid Alcalá y otras personalidades.

En la segunda presidencia, el director espiritual y los familiares del finado.

La comitiva se puso en marcha por las calles de Fernando IV y Alfonso XII hasta la de Alcalá.

Frente a la calle de Leganitos se despidió el numerosísimo duelo, desfilando ante la presidencia numerosas personalidades de la política y de las asociaciones religiosas, que siguieron acompañando al cadáver hasta el cementerio de Nuestra Señora de la Amudena.

Trajes hechos para caballeros y niños en El Metro y Sucursal calle Concepción, número 30, extenso surtido muy variado.

La Tesorería de Hacienda y el Magzen

Anoche se reunieron para celebrar un cambio de impresiones el ministro de Hacienda, el director general de Marruecos y Colonias y el gobernador del Banco de España para tratar de las relaciones entre la Tesorería de Hacienda y el Magzen.

Don Armando Palacio Valdés sufre un accidente

A primera hora de anoche, al apearse de un tranvía en la calle de Goya el ilustre novelista don Armando Palacio Valdés, sufrió una caída, lesionándose una pierna.

Fué trasladado a su domicilio, donde le prestó asistencia el doctor Bianco Arraz, quien le examinó detenidamente la pierna lesionada, comprobando que no existía fractura del fémur.

El señor Palacio Valdés se encuentra en cama a consecuencia de este accidente, que ha sido muy lamentado. Con este motivo está recibiendo muchas visitas de amigos que le testimonian su afecto, interesándose por su estado de salud.

Yanguas en Linares

El presidente de la Asamblea Nacional, señor Yanguas Messia, se encuentra en Linares, donde ha presidido una reunión del Sindicato del Plomo.

Regresará a Madrid el miércoles próximo.

El viernes se trasladará el señor Yanguas a Guadalajara para asistir a otro acto análogo.

Las oposiciones a la Judicatura

Se ha dispuesto que hasta el día 31 de Marzo próximo se admitan los pagos y derechos para tomar parte en las anunciadas oposiciones a la Judicatura.

Primo en Palacio

El marqués de Estella estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

Después se trasladó el presidente a su despacho del ministerio de la Guerra, donde recibió varias visitas.

Los carros agrícolas

Hoy se ha firmado una Real orden de excepción de tributos para los carros agrícolas para su circulación por carreteras de firmes especiales.

Se eximen los que transporten productos propios y lleven una carga máxima que se determina en dicha disposición.

La muerte de Vázquez Mella

Todos los periódicos de Madrid dedican sentidas necrologías al señor Vázquez Mella, recientemente fallecido, en cuyas notas figuran datos biográficos de gran interés.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Este órgano oficial, entre otras disposiciones, publica las siguientes:

Un convenio de comercio y navegación entre España y Dinamarca. Este podrá ser denunciado por España con un mes de anticipación, cuando se diere el caso de que el Gobierno danés aumentara los derechos de entrada para los productos españoles.

Dictando reglas para la fijación de timbres a los productos envasados.

Corrigiendo los errores de copia del programa para oposiciones al cuerpo general de Administración de Hacienda.

Convocando a oposición libre la provisión de una cátedra vacante de Instrumentaria en el Conservatorio de Música y Declamación.

Nombrando decano de la facultad de Derecho, de Barcelona, a don Francisco Gómez Campillo.

El Crédito Agrícola.--Concesión de préstamos

El Crédito Agrícola ha acordado la concesión de préstamos por valor de 250.000 pesetas y prorrogar los concedidos anteriormente, entre otros a Almodóvar del Río.

El día en los ministerios

Los ministros de Instrucción pública, Gobernación, Hacienda y Justicia estuvieron en sus respectivos despachos oficiales resolviendo asuntos de sus departamentos y recibieron varias visitas.

Audiencia regia

El Monarca recibió en audiencia al embajador de los Estados Unidos y a una comisión de la Asociación de Cazadores de Castilla, que regalaron al Rey una magnífica escopeta con incrustaciones de plata.

De Provincias

El temporal en la región de Levante.

CASTELLÓN DE LA PLANA

El agua alcanza, en algunas calles, un metro de altura

Castellón 27.—Con motivo del temporal de lluvias reinante se han registrado numerosas inundaciones en distintos lugares de la ciudad, alcanzando el agua en algunas de sus vías más de un metro de altura.

Con motivo de éstas se han producido algunos hundimientos, pereciendo numerosas partidas de ganado.

Hasta ahora se desconoce que hayan ocurrido desgracias personales.

MÁLAGA

La estancia de la Reina en Málaga

Málaga 28.—A las once de la mañana la Reina doña Victoria Eugenia con las infantas doña Beatriz y doña Cristina, el infante don Jaime y el príncipe Jorge de Inglaterra estuvieron a bordo del acorazado inglés surto en este puerto.

Se rindieron a las augustas personas los honores de ordenanza.

Acompañados del almirante de la escuadra y del comandante del buque visitaron las dependencias y fueron obsequiados.

Luego regresaron al hotel donde se hospedaban.

Por la tarde visitaron una finca propiedad del marqués de las Nieves, donde almorzaron.

Más tarde tomaron el té en la finca «La Consuela», propiedad de mister Jimis.

La Reina de Rumania

Málaga 28.—Para el día 31 de Marzo se espera la llegada de la reina de Rumania, que vendrá acompañada de sus hijas para presenciar las fiestas de Semana Santa.

VALENCIA

El temporal en Valencia

Valencia 28.—Reina un furioso temporal de lluvia y viento. El mar presenta imponente aspecto. Ha aumentado la crecida del Turia. Todos los trenes llegan con retraso considerable.

El rápido de Barcelona llegó con más de tres horas de retraso.

De diversas localidades comunican noticias de los estragos que está causando el temporal, principalmente en Castellón, Albacete, Tortosa y Alicante.

En este último punto el viento huracanado causó considerables daños. Muchos barcos tuvieron que refugiarse en el puerto de arribada forzosa.

Los buques surtos en el puerto han reforzado sus amarras. La navegación se hace peligrosísima.

De Albacete dicen que cayó una formidable granizada que ha causado grandes daños en el campo.

En Tortosa el viento desgajó muchos árboles y causó daños en los edificios.

De muchos pueblos transmiten noticias dando cuenta de haberse producido inundaciones. Persiste el temporal.

El aviador Hinkler da por terminado su raid

Sidney 28.—El aviador Hinkler ha llegado felizmente a Bundaber, su pueblo natal, dando por terminado su magnífico vuelo.

Como se tenía conocimiento de su llegada, acudió a esperarlo numeroso público, que le tributó una cariñosa ovación.

Hinkler ha sido invitado a ir por la vía aérea a Cauberra, para recibir la suma de 200 libras esterlinas y un objeto de arte que le ofrece el Parlamento australiano.

Ha salida para Cuba el dirigible «Los Angeles»

Washington 28.—El dirigible «Los Angeles» ha salido de su base de Lakehurst con dirección a Cuba.

Si las condiciones atmosféricas le son favorables, el próximo lunes llegará a la mencionada República.

El vapor «Batoca», provisto de un gran mástil, está preparado en la bahía de Guantánamo para el caso de que el comandante de «Los Angeles» disponga que el vuelo termine en Cuba.

Más vale muchos pocos, que pocos muchos

Así lo entiende la casa de tejidos y ropa hecha de El Metro, y son tantos los clientes que acuden a efectuar compras de los pueblos de la provincia, convencidos que se economizan más de lo que les cuesta el viaje, que se ha visto precisada esta acreditada casa, a aumentar el número del personal para poder atender mejor.

Se están recibiendo los artículos de primavera para trajes de señora y caballero, y están llamando la atención por sus buenas calidades, buenos gustos, y poco precio; pues el secreto de vender tan arreglado es las grandes compras que se hacen para surtir sus cuatro establecimientos.

Sigue nuestra liquidación de retales.

Precio fijo verdad: igual precio para todos.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, n.º 2.

Sucursales: San Agustín, n.º 30; Deanes, 29 y 31 y Concepción, n.º 30.

Mantones y Pañuelos talle de Manila en El Metro buen surtido a precios muy convenientes.

Del Extranjero

El primero de marzo se inaugurará la línea aérea París-América.—Ha perecido el aviador Grokes.

La línea aérea París-América del Sur

París 28.—La línea aérea Francia-América del Sur se inaugurará el día primero del próximo mes de Marzo con un viaje directo a América partiendo de Francia.

El día 2 se emprenderá otro viaje en sentido contrario.

El trayecto se cubrirá por la línea aérea de Toulouse a Saint Louis de Senegal y Cabo Verde, y de allí al extremo Noroeste del Brasil por vía marítima, yendo después hasta Buenos Aires en avión.

Dicho viaje durará ocho días.

El aviador Grokes ha perecido

Miami 28.—El aviador Grokes, que intentaba realizar el vuelo directo Detroit-Miami, ha perecido. El aparato ha sido hallado, destrozado, a media milla de la costa. Grokes no ha sido encontrado.

Detención de los asaltantes de un tren

Chicago 28.—Han sido detenidos cinco de los siete bandidos que asaltaron y saquearon un tren en los arrabales de esta capital.

La policía se ha incautado de varios miles de libras esterlinas, producto del robo del convoy.

Con una barca que consideran insumergible, se proponen atravesar el Atlántico

Rotterdam 28.—Mister Sthutt, inventor de una barca insumergible, acompañado de varios marineros y un operador de telegrafía sin hilos, ha emprendido un arriesgado viaje de prueba en dicha embarcación, proponiéndose llegar a Nueva York, invirtiendo en la travesía cuarenta días.

Los intrépidos navegantes partieron muy entusiasmados y optimistas, considerando seguro el éxito.

Informaciones de hoy 29

Los carteles de Feria De sociedad

Verdaderamente, tenemos a los concursos.

Parece que la democrática libre concurrencia, y la legal votación garantizan el mérito y la justicia; pero...

La adversativa, no indica sino prudencia. Y qué difícil los acuerdos.

Porque el arte—como la verdad, o cualquier otra categoría—está por sí, sin que muchos—aun de buena fé—pueda cotizarlo.

Haasta una orientación personal en el sentido del acierto, no resulta fácil; no escribamos, un fallo compuesto.

Por esta vez nos ha parecido que la fortuna rondó más de cerca.

Bastantes proyectos cartelistas ha concurrido al concurso para anunciar nuestras ferias éste año; unos francamente defectuosos, en algún grave motivo. No es hora ya de indicarlos.

Y aunque los elegidos aparecían de por sí—abundamos— como de méritos relevantes a su objeto, no bastaba ello, empero, para asegurarse.

Fué necesario que existiera en el Jurado una hegemonía crítica, como pocas veces suele darse.

Creemos que han acertado.

Así nos ponen en punto de elogio.

Para el premiado en primer lugar, damos la gracia de un preciosismo, quizás demasiado dulzón, pero sugestivo y efectista en su exceso también de planismo cromático.

Suma belleza compositiva de su recortable barroquismo.

Alegra a la vista su colorido lúcido de encajes y sedas.

Y embriaga con el malsanismo pictórico de su espíritu sevillanista.

Porque ha copado Sevilla.

El primer premio lo firma Juan Miguel Sánchez.

Y el segundo tiene la factura de José Romero Escacena.

Este joven maestro de la caricatura, demuestra, en su premiado cartel, que posee un nuevo aspecto de triunfo en su firme arte de dibujante.

El cartel premiado de Romero Escacena tiene grandes virtudes. Gran simplicidad temática; entonación cromatista suave, y un aprisionado movimiento, del que solamente es capaz el dibujante dinamista de la expresión.

Aunque el actual es muy valedero, Romero Escacena se anuncia como cartelista de mayores arrestos.

Y he aquí cómo hemos podido ponernos hoy, en un tono general, muy agradable, de alabanzas.

Octavio Nogales.

Crespones seda desde 3 pesetas y telas preciosas en El Metro y sus Sucursales surtido nuevo.

En el expreso marchó a Madrid el gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez.

Marchó a Eciija el M. R. P. Cándido Catalán, provincial de los Misioneros del Corazón de María.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al diputado provincial don Manuel Villén Priego.

A Baena marchó el padre Optaciano de la Vega, C. M. J.

Tras de permanecer unos días en ésta, regresó a Pedro Abad el alcalde de aquel pueblo don Norberto de Castro.

Una boda

En la iglesia de San Pedro Alcántara se celebró el enlace matrimonial de la encantadora señorita Enriqueta de la Rubia Cabello con el distinguido joven don Juan Manso Viso.

Bendijo la unión el canónigo de la Santa iglesia Catedral don Mariano Ruiz Calero Alcántara, con la autorización del rector del Sagrario, y actuaron de testigos don Antonio Cabello Prieto, don Juan Herrera Montes, don Francisco Guerrero Zafra, don José Medina Navajas y don Manuel Manso Viso.

Fueron padrinos los hermanos de la novia la señorita Rafaela y don José de la Rubia Cabello.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con vinos, licores y pastas.

Los nuevos esposos, a los que deseamos una larga luna de miel, marcharon en el rápido a Madrid y distintas poblaciones del Norte.



EUGENIA ZUFFOLI, LA GENTILÍSIMA TIPLE DE LA VOZ DE PLATA, EN QUIEN EL ARTE Y BELLEZA HAN CELEBRADO LÍRICAS BODAS, LLEGA A CÓRDOBA, PRECEDIDA DE HERALDOS Y CLARINES DE TRIUNFO. QUE PREGONAN A LA PAR QUE EL ARMONIOSO HECHIZO DE SU FIGURA; TAN SUGESTIVA Y TAN MODERNA, EL SUPREMO PRESTIGIO DE SU GARGANTA, DONDE TIENEN SU PENTÁGRAMA TODAS LAS MELODÍAS. EUGENIA ZUFFOLI Y SU COMPAÑÍA, DEBUTARÁN EN EL GRAN TEATRO MAÑANA JUEVES, CON LA LINDÍSIMA OPERETA «LA DUQUESA DEL TABARIN».

Duque de Rivas

Beneficio de la Hermandad del Resucitado y despedida de la compañía

Verificóse anoche en este teatro la función a beneficio de la Hermandad del Resucitado, y con ella, la despedida de la compañía Vargas-Rossi.

El público ocupaba todas las localidades del teatro.

En primer lugar, la Banda municipal de música dió un concierto, ejecutando con singular acierto y buen gusto: «Las Aviadoras», Alonso; «Córdoba», Albéniz, y «La Verbena de la Paloma», Bretón.

Una salva de aplausos, mejor dicho, una estruendosa ovación tributó el público a los profesores que integran la Banda, y muy especialmente a su director el maestro Camarero.

Representóse después por la compañía Vargas-Rossi la hermosa comedia de los hermanos Alvarez-Quintero «Malvaloca».

Dióse a la comedia una primorosa interpretación, que el respetable supo apreciar.

Entre los intérpretes sobresalió Carmen Sánchez.

También Concha Sánchez, Pablo Rossi y Vargas estuvieron admirablemente en sus respectivas intervenciones y el conjunto resultó excelente.

El público despidió cariñosamente a esta compañía, que como en otra ocasión anterior, deja grato recuerdo.

Para esta noche se anuncia un concurso de canto «jondo»

Pequeños sucesos

Atropellado por un auto

El automóvil de esta matrícula número 1.130, conducido por el chófer José González, atropelló al niño de siete años Antonio León Aguilar y le produjo una contusión en el muslo derecho y otra en la rodilla izquierda.

De ambas lesiones recibió el pequeño asistencia facultativa en la Casa de Socorro, trasladándose el oportuno parte del hecho al juzgado municipal.

Otro atropello

También Ceferino Pequero Luque marchaba por la Avenida del Gran Capitán y tuvo la desgracia de recibir una rozadura de un automóvil que por la amplia vía circulaba, resultando lesionado.

En la clínica de la calle de Góngora fué curado de una erosión en el maleolo externo.

También, como quiera que se encontraba un poco «beodo», hubo de administrársele una buena dosis de amoniaco.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Insultos y amenazas

Dolores Galloso Núñez ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a su convecino Rafael Figuera, que la insulta con frecuencia y también la dirige amenazas.

Riña y escándalo

En el Campo de la Verdad riñeron los hermanos Luis Salvador, Antonio Requena y Juan Ruiz.

La intervención de los guardias evitó que la riña tuviera otras consecuencias desagradables que la natural detención de los contendientes, los cuales ingresaron en la Comisaría de Vigilancia.

Hollywood

A través de la pantalla

Las bodas de plata de una bailarina.—La tela de araña en el cine.—«La Tierra de todos», de Blasco Ibáñez.—Kiki; los modistos de París, y las fotos de Sarah Bernhard.

Veinticinco veces bailarina.—Según declaraciones de Constance Talmadge, con la Duquesa de Buffalo, que acaba de interpretar para la First National, son veinticinco veces las que lleva actuando de bailarina en la escena muda.

Además de celebrar sus «bodas de plata» como bailarina de la pantalla, es la primera vez que esta actriz traviesa e ingenua como ninguna, interpreta una película de grande espectáculo. Dedicada por entero a la interpretación de comedias sentimentales, en las cuales de su excelente arte dependía todo. Constance no se había visto jamás ante una presentación tan suntuosa.—Dice la estrella—subyugada por el marco de la escena es la primera vez que he llorado sin glicerina. Me ha sucedido algo parecido a lo que le sucedía a un granjero de Texas a quien de golpe y porrazo, metieron en un palacio. Yo mismo me desconozco y debo declarar que nunca creí poder celebrar mis «bodas de plata» como bailarina cinematográfica con tanto éxito y esplendidez. Por eso he puesto en la cinta mi alma entera.

En el Film «The Hypnotist», de M-G-M, con Lon Chaney, fué necesaria la presencia de telas de araña en ciertas escenas. Una máquina especial fué dispuesta para formar las telas por medio de un fuerte movimiento giratorio, cuya fuerza centrífuga, extendía una cantidad de goma hasta convertirla en hilos finísimos.

En esta semana se ha estrenado en el Cine Callao, de Madrid, la célebre película «La Tierra de Todos», del malogrado Blasco Ibáñez.

En la película «La Tierra de Todos» han sido aplicados nuevos principios de adaptación escénica.

He aquí las aclaraciones que, a este propósito hizo Fred Niblo, que como es sabido, dirigió dicha película para Metro Goldwyn Mayer.

Cuando un actor está en su papel, debemos procurar que la decoración le ayude a expresarlo.

Esto es lo que ha intentado hacer en «La tierra de todos», con la cooperación de varios expertos, entre ellos Cedric Gibbons y Max Ree. Hemos procurado que todos los aditamentos decorativos estén influidos por el espíritu de la trama; en otras palabras, hemos buscado, en las decoraciones, las líneas psicológicas. En Europa, esta idea ha sido plasmada, en parte, en «El Golem» y «El doctor Caligari», películas ambas de gran crudeza, pero significativas en extremo.

En un argumento tan vivido como el de la «Tierra de todos», la aplicación de estas ideas ha debido producir una obra maestra.

Acabamos de recibir la agradable visita de nuestro buen amigo el marqués de Valdeiglesias, director de «La Época», de Madrid, que viene a este país a enterarse de cómo hacemos las películas. Le invitamos a ver «Mare Nostrum», la adaptación cinematográfica de la novela de Blasco Ibáñez, y quedó satisfechísimo.

El marqués también visitó los estudios de M. G. M., acompañado de su hijo el vicecónsul de España.

**

Está a punto de terminarse «La Seductora», de Blasco Ibáñez, dirigida por Maurice Stiller, interpretada por Antonio Moreno y Greta Garbo.

**

J. D. Williamson, el famoso inventor que va a fotografiar las escenas submarinas para «La isla misteriosa», de Julio Verne, está en Chicago comprando equipo para sus buzos y otros accesorios, antes de salir para las Islas Bahamas, donde va a filmarse la película.

**

En el reparto de la última película, que el ya precitado Jackie Coogan ha interpretado para «Metro Goldwyn corporation», figuran primeras figuras como Lars Hanson, Gertrude Olstead y Hey D'Arcy. Su título es «Botones» y de «Botones» es el papel que corre a cargo de Jackey.

**

Para darse idea del cuidado que la First National ha puesto en la adaptación de «Kiki» la comedia de Adré Picard, donde el espiritualismo francés y el humorismo americano hermanados, realizan la más admirable de todas las creaciones de la escena muda, bastará saber que cuantos elementos técnicos intervienen en la obra proceden de Francia. Una verdadera caravana de pintores, decoradores y dibujantes se trasladó desde París a Hollywood para realizar las decoraciones. A estos artistas acompañaban los mejores sastres y modistos de la Rue de la Paix que fueron expresamente para confeccionar los trajes de los artistas y en particular las deslumbrantes «toilettes» de Mary Astor y Norma Talmadge.

Los cuadros y fotos que decoran las dependencias del teatro, construido expresamente para impresionar cintas, son auténticos de Sarah Bernhard y otras glorias de la escena francesa, pintados por autores célebres.

Todos ellos son procedentes de museos y colecciones particulares, y solamente las fianzas depositadas en la pantalla dura un segundo, de forma que el espectador no puede en modo alguno saber si son o no auténticos.

**

Información telefónica

Los ministros celebran Consejo en la presidencia y despachan diversos asuntos de interés

Referencia oficiosa del Consejo.--Manifestaciones del presidente.--Firma de Hacienda y Gobernación.--Una nota oficiosa

De Madrid

Formidable expectación por el combate de Uzcudum.--Se conciertan importantes apuestas.

Madrid 29, de 1 a 4 de la madrugada.

Primo de Rivera en la Presidencia

A las seis y media de la tarde llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia.

Dijo que para el Consejo de ministros que iba a celebrarse llevaba pocas cosas: la ratificación del convenio con Dinamarca y alguna más.

Agregó que el Consejo sería corto, pues quería que estuviese terminado para las nueve y media, y que tendrá carácter meramente administrativo.

Manifestó que según su creencia los ministros de Trabajo y Fomento estaban algo atrasados en su despacho.

Consejo de ministros

Manifestaciones del presidente

Poco después de las seis y media comenzó el Consejo de ministros.

La reunión terminó a las diez menos veinte.

Dijo el presidente a la salida que habían terminado algo más tarde de lo que esperaba.

Manifestó a los periodistas que se había acordado conceder una pensión a la viuda de Pi Arzuaga, para la que se había extinguido todo derecho, por haberse casado sus tres hijas, pero entendiéndose el Consejo que el espíritu de la disposición era amparar también a la viuda, le ha sido otorgada dicha pensión.

Anunció asimismo el marqués de Estella que se había aprobado la ratificación del tratado con Dinamarca.

Lo que dice el señor Aunós

El señor Aunós dijo que se habían tratado asuntos de interés para los ingenieros industriales y se habían resuelto otras cosas como lo relativo al fomento de la producción del plomo, y que se había acordado crear la medalla de Gracitud.

La referencia oficiosa del Consejo

Se facilitó a los periodistas la acostumbrada referencia oficiosa del Consejo.

Presidencia: Resolviendo una competencia entre los ministerios de Hacienda y de Justicia.

Aprobando la ratificación del convenio de comercio y navegación entre España y Dinamarca.

Guerra: Autorización para las obras de montaje de una batería en la isla de Mallorca.

Fomento: Autorizando a la junta de obras del Puerto de Algeciras para que continúen por administración las obras del rompimiento de las olas en la Isla Verde.

Prorrogando el plazo para la terminación de las obras del ferrocarril de Oviedo.

Autorizando la adquisición de una grúa para el puerto de Valencia.

Aprobando la constitución del consorcio del plomo.

Trabajo: Reglamento orgánico de ingenieros industriales.

Texto refundiendo el primer libro del Estatuto de la Escuela Industrial.

Requisitos para la concesión de fincas rústicas por el patronato de la Acción Social.

Modificando las condiciones para el ingreso en el profesorado de la Escuela Industrial.

Modificando el Decreto de 15 de Agosto de 1927, sobre el descanso nocturno de la mujer.

Aprobando un proyecto de obras de urbanización de Zaragoza.

Instrucción: Plan de obras para la Ciudad Universitaria.

Firma de Hacienda

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando jefe de sección de la Dirección General de Aduanas a don Eduardo Ramón y Ramón.

Nombrando inspector de la Aduana de Sevilla a don Abelardo Balaguer.

Idem inspector regional de alcoholes de la provincia de Sevilla a don Manuel García Alvarez.

Asimismo el Monarca firmó varios decretos más relativos a este departamento.

Sobre los restos encontrados en la calle Cea Bermúdez

Los peritos del Instituto Geológico nombrados para reconocer el terreno en que han sido encontrados los restos humanos en la calle de Cea Bermúdez, han emitido informe sobre la inspección hecha en dichos terrenos.

Parece que dicho informe niega la existencia de cueva alguna en el lugar citado, abundando en la especie de que dichos terrenos han servido para vertedero de inmundicias.

Se espera el informe de los peritos médicos.

Firma de Gobernación

Han sido firmados, entre otros, los siguientes decretos:

Nombrando consejero de Sanidad a don José Sanchiz.

Concediendo la gran cruz de Beneficencia a doña Gloria Godo.

Aceptando del Municipio de Jaén la cesión de un solar para la construcción de un edificio con destino a Correos.

La Asamblea de cooperativas

Por la mañana y por la tarde han seguido celebrándose las sesiones de la Asamblea de cooperativas, continuando la discusión del proyecto de ésta.

Una nota oficiosa

En la oficina de la censura se ha facilitado una nota oficiosa dando cuenta de que el presidente del Consejo ha destinado las 2.000 pesetas que le envió el embajador de la Argentina, señor Estrada, para fines benéficos y ayudar al mejoramiento de la situación económica de los comedores que sostiene el Patronato de la Obra Apostólica.

Hay expectación por el combate de Uzcudum

El anunciado combate de Paulino Uzcudum ha despertado gran expectación en Madrid.

En la Bolsa y otros centros se han concertado apuestas por varios miles de pesetas.

Mantones y Pañuelos talle de Manila en El Metro buen surtido a precios muy convenientes.

De Provincias

La estancia de la Reina y los infantes en Málaga.-El Betis Balompié de Sevilla, en partido de campeonato, empata con el Valencia.-Efectos del temporal.

ALMERIA

Embragado cae de la caba- llería y muere

Almería 28.—Comunican del pueblo de Oris, que al regresar de Albox con dirección al pueblo de Partalos, el vecino de este pueblo Manuel Teruel Jiménez, de 40 años de edad, montado en una yegua, con otros convecinos, con motivo de encontrarse embriagado y a causa de un movimiento brusco de la yegua, cayó hacia atrás, recibiendo tan fuerte golpe en la cabeza que falleció casi instantáneamente, por hemorragia cerebral traumática.

Avistadas las autoridades, se personaron en el lugar del suceso, disponiendo el juzgado el levantamiento del cadáver y practicando las diligencias oportunas.

BARCELONA

Llueve torrencialmente.— Inundaciones y otros da- ños

Barcelona 28.—Desde la noche anterior no cesa de llover.

Se han originado inundaciones y el temporal ha causado daños de consideración.

El vecindario de la barriada de Pekin ha tenido que refugiarse en vagones del ferrocarril, facilitados por la Compañía.

Sigue en aumento la inundación y se teme mayores daños.

Hay muchos vecinos que se encuentran en verdadero peligro por haberse inundado sus viviendas.

Viajeros procedentes de Francia dicen que en la frontera llueve torrencialmente.

La navegación se hace imposible. En el puerto han entrado de arribada forzosa muchas embarcaciones.

CADIZ

El buque escuela "Sebastián Elcano"

Cádiz 28.—Mañana, en el astillero del señor Echevarrieta, se efectuará la entrega provisional a la Marina de guerra del nuevo buque escuela «Sebastián Elcano».

MÁLAGA

La estancia de la Reina en Málaga

Málaga 28.—Su Majestad la Reina, con las infantitas doña Cristina y doña Beatriz, dió un paseo por la capital antes de la hora del almuerzo.

En el paseo de Reding fué saludada por el marqués de Linares, que en automóvil se dirigía desde su domicilio a su despacho del Gobierno civil.

En el Parque, doña Victoria se detuvo en algunas de las preciosas glorietas y en la Biblioteca para damas que lleva su nombre.

El alcalde, cuando se dirigía en su automóvil al Ayuntamiento, vió a la Reina en

la calle de Larios y se apeó para cumplimentarla.

El señor Cano Ortega acompañó a la soberana en la visita que hizo doña Victoria a un establecimiento de perfumería y a otro de tejidos.

Cuando la Reina regresó al hotel salió a poco, de nuevo, paseando, a pié también, por la Caleta.

Después del almuerzo, las personas reales no salieron del Hotel.

Doña Victoria y las infantitas estuvieron jugando al «badminton» en el pequeño campo de tennis que se ha instalado en el Príncipe de Asturias, junto al comedor general.

El infante don Jaime, acompañado de su profesor señor Antelo, estuvo por la tarde en el Retiro, tomando el té.

El propietario de la hermosa finca, marqués de las Nieves, agradeció mucho el honor que le dispensaba el infante.

Ayer estuvieron en el Hotel Príncipe de Asturias, a cumplimentar a Su Majestad, la Reina, los señores marqueses de Guirior, embajador de Italia y señora, duque de Montealegre, marqués de Sentmenat, marqueses de Blanco Hermoso, marquesa de Bardes, marqués de Esquivel, marqués de Montealegre, duque de Grimaldi, marqueses de Casa López, C. Fernández de Villavicencio, señorita Irene Larios y marqués de Genal.

Doña Victoria tiene el propósito de visitar el Sanatorio Marítimo de Torremolinos, donde conocerá el terreno en que se proyecta hacer la nueva instalación del edificio benéfico.

También le serán enseñados a S. M. los planos del nuevo Sanatorio.

A las obras del Sanatorio contribuirá el Estado con 610.000 pesetas y con 250.000 la señora viuda de Sáenz.

Doña Victoria visitará también las nuevas obras en la Liga antituberculosa.

Dáse como seguro que de un día a otro llegará a Málaga el príncipe de Asturias, para pasar al lado de su abuela la princesa de Battemberg unos días.

En el rápido de Sevilla llegaron anoche a esta capital, hospedándose en el hotel Príncipe de Asturias, la condesa Peretti della Roca, esposa del embajador de Francia en nuestro país y su bella hija.

Suicidio de un hombre

Málaga 28.—En el pueblo de Alfarnate ha puesto fin a su vida, arrojándose a un pozo, José Tapia Palma, de 52 años.

Según parece, los motivos que le han impulsado a adoptar tan extrema resolución es padecer una enfermedad incurable.

El cadáver del suicida fué descubierto por unos familiares suyos, quienes dieron cuenta a la benemérita y a la autoridad judicial del hecho, practicando ésta última las diligencias de rigor.

SEVILLA

Manifestaciones del alcalde

Sevilla 28.—El alcalde de la ciudad, señor Díaz Molero, ha manifestado a los periodistas que el aplazamiento de la fecha para la celebración de la Exposición Ibero-Americana, le ha parecido una excelente medida, ya que en Primavera la ciudad viste sus mejores galas y se halla más dignamente preparada para la recepción de los turistas que con motivo de la Exposición han de visitarla.

También añadió el señor Díaz Molero que a pesar del aplazamiento, las obras que se efectúan continuarán con toda rapidez.

TOLEDO

Dos muertos a consecuen- cia de una explosión

Toledo 28.—Comunican de Talavera de la Reina, que en un taller de pirotécnia, establecido en la casa número 13 de la calle Olivareros, explotó un artefacto, resultando muertos los hermanos Teófilo e Isaac Zarco.

VALENCIA

El Valencia y el Betis, em- patan

Valencia 28.—En el Campo de Mestalla y con el terreno de juego convertido en un lodazal se ha celebrado el encuentro de campeonato, suspendido el domingo, entre el campeón de Andalucía, Real Betis Balompié, y el propietario del campo, subcampeón de Levante, Valencia F. C.

Apesar del temporal reinante y de la lluvia torrencial que caía, numeroso público presenció el encuentro.

Terminó éste con el empate a tres tantos de ambos equipos.

Este resultado hace que el Balompié continúe a la cabeza del grupo Murcia-Levante-Andalucía.

Persiste el temporal

Valencia 28.—Continúan recibándose noticias de diversos pueblos de la región dando cuenta de los enormes daños que está originando el furioso temporal reinante.

Del extranjero

La Reina de Rumania desis- te de su viaje a España

Bucarest 28.—La Reina de Rumania y su hija la princesa Iliana, han desistido por ahora de su proyectado viaje a España.

Disturbios en Tokio

Tokio 28.—En un mitin obrero que se celebraba en esta ciudad se produjeron grandes disturbios, teniendo que intervenir la policía, que efectuó más de cien detenciones.

Han resultado además varios heridos.

Hundimiento de 200 casas.— Ocho muertos y numerosos heridos

Río Janeiro 28.—A causa del temporal reinante ha sobrevenido el hundimiento de 200 casas en uno de los barrios de la ciudad.

Hasta ahora el número de muertos conocido es el de ocho, y muy considerable el de heridos.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

—¿Quién ha de ayudarme? Ya no puedo contar con doña Ana.

—Pero, ¿aívocais.

—Señor, la misericordia sienta muy bien a un príncipe de la Iglesia.

—Indudablemente.

—Y el príncipe de Eboli debe ser blando de corazón.

—Es débil.

—¿Por qué vuestra eminencia no ha de mostrarse compasivo?

—Pero.

—Sois los jueces de don Carlos, tenéis que pronunciar una sentencia de muerte, y cuando se acerque el día de hacerlo así, don Ruy Gómez no extrañará que le propongáis favorecer al infeliz delincuente proporcionándole la libertad.

—No se atreverá Ruy Gómez.

—Vuestra eminencia le infundirá aliento.

—Aborrece al príncipe...

—El odio es una mala pasión, y vuestra eminencia se lo hará comprender así.

—Hay que tener en cuenta que doña Ana...

—No ha de saber lo que tratáis.

—Dudo, hermano.

—Todo depende de vuestra eminencia.

Después de meditar detenidamente y con alguna habilidad, el éxito es seguro.

—Meditaré.

—Creo conocer al de Eboli, y siempre he supuesto que no se ha metido en ciertas clases de intrigas sino impulsado por su esposa.

—No os equivocáis.

—Más me atreveré a decir—repuso el fraile como si quisiera probar que su perspicacia rayaba en lo prodigioso—, don Ruy Gómez de Silva podrá tener valor; pero no tanto que no se espante ante su propia obra.

Hermano, acabaréis por hacerme creer que tenéis el don de adivinar.

—Soy la más torpe de las criaturas. Pero el más leal servidor de vuestra eminencia.

—Proseguid que me agrada oiros.

—Queda a mi cuidado la prisión del paje, y en caso de que el rey llegue a saber lo sucedido, vuestra eminencia se defenderá diciendo que todo se ha hecho sin autorización ni conocimiento y que yo he cometido el abuso.

—Pero entonces...

—No tenga vuestra eminencia cuidado por mí, que razones me sobrarán para justificar mi conducta.

—Vuestro valor me admira.

—Cuando tengo que cumplir mi deber, nada temo.

—Dios os proteja.

—Desde hoy me ocuparé en averiguar quién es ese capitán llamado Pero León, y si no ha salido de Madrid irá muy pronto a un calabozo, con lo cual conseguiremos dos cosas: disminuir el número de nuestros ene-

migos y castigarlo por la paliza que ha dado al pobre Mateo, que es uno de nuestros servidores más fieles.

—Estamos de acuerdo.

—Pues si nada tiene que mandarme vuestra eminencia...

—¿Qué he de mandaros, cuando sabéis mejor que yo lo que hay que hacer?

—La bondad de vuestra eminencia no tiene límites.

Así terminaron la conversación.

¡Pobre Luis si no inutilizaba muy pronto al fraile!

Asesinar al desgraciado niño podía ofrecer algunas dificultades, siquiera fuese porque la ocasión no se presentase inmediatamente; pero llevarlo a los calabozos de la Inquisición era obra muy sencilla, pues fuera del alcázar real, a cualquier hora y en cualquier sitio podían hacerlo.

El paje había logrado salvarse siempre; pero su situación era peligrosa como nunca, desde el momento que tuvo que luchar con un fraile.

Meditó Espinosa. Más de una vez se entreabrieron sus labios para sonreír. El plan lo encontraba mejor cuanto más reflexionaba. Media hora después salió para ir a palacio.

No pensaba ver a Felipe II sino a Ruy Gómez de Silva. ¿Qué hacía entre tanto Luis? Se encontraba en la pobre vivienda de Diego, y conferenciaba con éste y con el capitán.

Demasiado bien comprendía el travieso paje el valor que el tiempo tenía, y ante todo quiso ocuparse del dominico. ¿Quién descargaría el primer golpe? En esto consistía todo, porque era ya cuestión de oportunidad, de momento.

No tenemos que molestarnos en asistir a la conferencia, porque muy pronto hemos de ver su resultado.

Aquel día pasó sin otra novedad, pues Luis volvió al alcázar desde la morada de Diego, y no creyó conveniente salir otra vez.

Seguiremos al cardenal para ver cómo preparó el ánimo de Ruy Gómez de Silva y conocer las intenciones de éste.

CAPITULO CV

La misericordia del cardenal y de Ruy Gómez

El cardenal Espinosa no tenía que buscar pretextos para hablar sin testigos con Ruy Gómez, pues se veían diariamente para ocuparse de la causa instruida a don Carlos.

En la habitación preparada al efecto encontráronse aquel día, despachando con Oyos, que ya sabemos hacia las veces de secretario, y cuando éste salió, dijo el cardenal:

—Poco tenemos ya que hacer.

—Muy poco, es verdad—contestó Ruy Gómez de Silva—; pero lo más grave, lo de mayor importancia.

—Están examinados todos los testigos; reunidas todas las pruebas, ¿y...

—Ahora la sentencia.

—Eso es.

El de Eboli palideció, inclinó la cabeza y quedó silencioso.

El cardenal exhaló un triste suspiro, cruzó las manos y murmuró:

—Dios nos ilumine.

Hubiérase dicho que los dos estaban agobiados por un gran pesar. Ruy Gómez de Silva tenía miedo. Espinosa representaba su papel según lo convenido con el fraile. Transcurrieron cinco minutos sin que pronunciasen una palabra. Por fin el inquisidor general rompió el silencio para decir:

—¿Y qué opináis de todo esto, mi buen amigo? Porque el momento se acerca, y me parece conveniente que estemos de acuerdo. Muchas veces hemos hablado de este asunto, pero nunca hemos podido apreciar con calma la situación, porque no veíamos más que el peligro, que era preciso conjurar, y puede decirse que hasta cierto punto nos impulsaba un celo exagerado.

—Lo cual quiere decir, que hemos ido más allá de donde debíamos.

—No, porque era preciso hacer lo que se ha hecho, so pena de que sobreviniesen males espantosos. Don Carlos había llegado al último punto del extravío; en esta morada se conspiraba descaradamente; los herejes flamencos disfrutaban en la corte de la libertad más completa, y se alentaban cada día con la impunidad. Con auxiliares poderosos, con toda clase de medios, hubiera sido peligrosísimo que don Carlos llegara a fugarse; pero la situación ha cambiado, y ya nada puede hacer los enemigos del monarca y de nuestra religión, el príncipe no es ya más que un delincuente, está desprestigiado, y desprestigiada se veía la causa que defiende. Antes el heredero del trono merecía el castigo más duro; ahora es digno de compasión.

—Ciertamente.

—El hombre que inspira lástima, no puede ejercer ninguna clase de influencia. Los más amigos de don Carlos, no queriendo llamarle criminal, dicen que está loco. ¿Qué ha de hacer en semejante situación?

—Al fin—replicó el de Eboli con un si es no es de vanidad—, al fin acabaréis por pensar como yo en este asunto. Por clemente que sea su majestad, ha de quedar incapacitado para reinar el príncipe, y por consiguiente no veo la necesidad de poner fin a su vida.

—Discurris con mucho acierto.

—Además, yo, que veo a todas horas a don Carlos y que lo observo muy atentamente, estoy convencido de que su existencia no puede prolongarse. Se debilita por días, enflaquece, pierde el apetito y se con-

DOS GRANDES MARAVILLAS

Cura Heridas "Heil"

TAFETÁN LÍQUIDO ALEMÁN (Tubo encarnado)

Precio UNA PESETA Tubo

Toda persona precavida debe llevar siempre un tubito de TAFETÁN LÍQUIDO alemán «HEIL». Por su gran poder antiséptico y curativo, por la comodidad en su empleo evitando el feo y antiestético uso de vendas y vendajes, es el medicamento ideal para la curación rápida de toda clase de heridas, llagas, cortaduras, desgarros, quemaduras y sabañones. Su aplicación produce una capa invisible, elástica e impermeable al agua y aire, que preserva la herida hasta su completa curación de toda infección externa, sin impedir movimiento alguno de la parte afectada. Indispensable en todo hogar, colegio, fábrica y taller. DESCONFÍAD DE IMITACIONES: EXIGID MARCA «HEIL» (Tubo encarnado).

CURA CALLOS "HEIL"

REMEDIO LIQUIDO (Tubo amarillo)

Precio: Ptas. 1'25 tubo

Todo aquel que tenga callos, ojos de gallo, durezas o verrugas, debe aplicarse sin pérdida de tiempo Callicida alemán «HEIL» y obtendrá su curación rápida y absoluta, pues mata la raíz. Es el remedio más eficaz y científico hasta hoy conocido; no molesta, al contrario calma inmediatamente el dolor; no ensucia ni se pega al calcetín; no se corre del sitio aplicado; es inofensivo, pues solo ataca a la callosidad o dureza. Es el callicida ideal. Desconfiad de imitaciones y sustitutivos y exigid siempre CURA-CALLOS «HEIL» (marca registrada).

Chemische Fabrik Henry Cohrs Hannonver

Depósito y venta en Farmacia Ribas, Plaza de las Castañas.—GERONA.—Teléfono 144

DEPOSITARIOS PARA CORDOBA Y SU PROVINCIA: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A. Gran Capitán, 40. Córdoba. Teléfono 647.

Automóviles "Oakland," y "Pontiac"

Los nuevos modelos de fama mundial son los preferidos de público.

Tres cosas llaman la atención de todo el que conoce los coches «Oakland» y «Pontiac»:

Líneas elegantes

Motor admirable, potente, seguro, silencioso

Precios baratísimos

La mayor garantía es probar los coches en las cuestas más pronunciadas.

Visiten la Exposición en la calle Sevilla, número 8

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA CORDOBA Y NORTE DE LA PROVINCIA

Eduardo Hurtado M. del Valle

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TELEFONO, N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses de crédito.—Cronómetros Longines, Invar y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Descuentos a revendedores

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Gran Bar Restaurant

España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CORDOBA

Peluquería de señoras

Tintes, Masajes, Ondulaciones, Ataguia, 5 pesetas; Marcel, 2 pesetas. Corte de cabello, 1'50 pesetas. Niñas, 1 peseta.—Servicio por señoritas y caballeros.

Propietario, **PACO**

Uceda sin número, esquina a Concepción.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.